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新闻热线

预防感染，清洁消毒很重要。
在公共场所如何科学地开展清洁和
消毒呢？

科学消毒应遵循“五要”“七
不”原则。“五要”是指：隔离病
区、病人住所要进行随时消毒和终
末消毒；医院、机场、车站等人员
密集场所的环境物体表面要增加消
毒频次；高频接触的门把手、电梯
按钮等，要加强清洁消毒；垃圾、
粪便和污水要进行收集和无害化处
理；要做好个人手卫生。“七不”是
指：不对室外环境开展大规模的消
毒；不对室外环境进行空气消毒；
不直接使用消毒剂对人员进行消
毒；不对水塘、水库、人工湖等环
境中投加消毒剂进行消毒；不在有
人条件下对空气使用化学消毒剂消
毒；不用戊二醛对环境进行擦拭和
喷雾消毒；不使用高浓度的含氯消
毒剂做预防性消毒。

公共场所卫生间应如何消毒？
公共卫生间要保持通风，可采用机
械通风设备加强空气流通。卫生间
还要确保洗手设施运行正常，要配
备洗手液，有条件的，可以配备速
干手消毒剂或感应式手消毒设施。
水龙头、蹲便器、坐便器及其按
钮、马桶坐垫、马桶盖、垃圾桶等
容易受到污染，要进行精准消毒。
可使用有效氯含量为 500毫克/升—
1000毫克/升的消毒液擦拭或喷雾消
毒，30分钟后再用清水洗净。卫生
间地面使用有效氯 500 毫克/升—
1000毫克/升的消毒液，用拖布湿式
拖拭或喷雾消毒，30分钟后再用清
水洗净。

食堂应着重做好哪些物件的清
洁消毒？食堂炊具以清洁为主，
注意刀具、砧板要分生熟食专
用。后厨储存食物时，要注意
生、熟食分开。砧板、刀具使用
后及时用自来水冲刷、晾干，放
在阴凉通风处。如果需要消毒，可
以采用煮沸或流通蒸汽消毒15分钟
至30分钟。餐饮具使用后要及时清

洗，用煮沸或流通蒸汽法消毒，也
可使用符合国家相关标准的食具
消毒柜消毒。还可以使用有效氯
250 毫克/升至 500 毫克/升的消毒
液浸泡消毒，30 分钟后，清水冲
洗干净，晾干。餐厅桌椅、地面
以清洁为主，采用不扬尘的湿式
打扫方式，定期使用有效氯 500毫
克/升的消毒液擦拭餐桌椅或拖
地，30 分钟后，再用清水擦拭干
净。抹布、拖把清洗干净后，需要
置于阳光下暴晒或通风处干燥，也
可以使用消毒液浸泡消毒。

商场超市应注意哪些部位的清
洁消毒？重点做好柜台、收银台台
面、购物车、电梯扶手的清洁与消
毒。室内加强通风换气，温度适宜
时，尽量采用自然通风加强室内空
气流通。

公共场所的垃圾如何进行清理
与消毒？垃圾需分类收集，日产日
清，建议使用套有塑料垃圾袋并有
盖的垃圾桶。对清洁后的垃圾桶需
定期进行消毒，可用有效氯 500毫
克/升至 1000毫克/升的消毒液喷洒
垃圾桶表面至湿润，消毒30分钟。

需要注意的是，在没有出现过
确诊病例和无症状感染者的普通公
共场所，通常以通风、清洁为主，
预防性消毒为辅。每天都要进行不
扬尘的湿式清洁。对于公众高频接
触的物体表面，如门把手、门铃按
钮，电梯按钮，公用电子设备及键
盘，公共坐椅及扶手等，清洁后，
要进行重点消毒。同时，根据人流
量，可以增加清洁和消毒频次。在
清洁过程中，抹布要勤洗勤换，经
常在日光下暴晒或放在阴凉通风处
干燥。或定期使用有效氯 500毫克/
升的消毒液浸泡消毒，30分钟后，
用清水冲洗干净。

高 菁 韩学敏 整理

上个月，在邯郸市馆陶县举办的
2021年河北省青少年短道速滑联赛
首站比赛中，沧州市代表队共获得 5
金 2银 2铜的优异成绩，实现历史性
突破。作为这支队伍的主教练赵阳，
在替弟子们开心的同时，仍不忘记鞭
策这些小队员们：“没有最好，只有
更好，不要满足于现在的成绩，要朝
着更高的目标努力！”

今年 31岁的赵阳，毕业于吉林
省体育学院冰雪运动学院。回沧州从
事冰雪教练工作已经5年了，累计培
训学员2万多名。其中注册运动员有
近100人。作为沧州冰雪运动项目的

“伯乐”，他有着自己的目标：“我希
望能让冰雪运动在沧州风靡开来，让
孩子们体验到冰雪运动的快乐。”

创建冰雪速滑俱乐部

和广大体育从业者的人生经历一
样，赵阳也是因为“英雄情结”，才
走上冰雪之路的。

2002年的盐湖城冬奥会上，当
时只有 10岁的赵阳，在电视机旁见
证了女子短道速滑选手杨扬为中国
摘得首枚冬奥会金牌。那种飞驰在
冰上的速度与激情，为祖国拼搏荣
誉的自豪感，都深深让他感到震

撼。
从那以后，赵阳开始从旱地轮滑

学起，一步步接触冰雪项目。上大学
时，他考入了吉林省体育学院冰雪运
动学院，成为一名专业“冰雪人”。
在校期间，他不仅认真学习，刻苦训
练，还利用休息时间在当地一些俱乐
部做兼职，教学员滑冰以及轮滑项
目。

2015年，北京成功获得 2022年
冬奥会的举办权，让国人兴奋不已。

“这次北京冬奥会肯定是我国推广冰
雪运动普及的契机，也肯定会有更多
的孩子喜欢上冰雪运动。”刚大学毕
业的赵阳，在人生的十字路口作出了
选择，为了实现带队培养运动员的目
标，毅然放弃了沧州一所学校安逸的
文职工作，创建了一家冰雪速滑俱乐
部，开始在家乡培养滑冰运动员。

悉心培养冰雪苗子

为了更大范围寻找优秀运动员，
自 2016年起，他开始做“冰雪进校
园”普及活动，在市区4所学校义务
普及轮滑运动。

“当时，很多孩子是‘零基础’，
只有少数孩子之前接触过轮滑运
动。”赵阳说。他组建了教学团队，

一方面准备了文字资料，为孩子们介
绍轮滑基础知识；一方面准备装备，
在学校开设轮滑课，让孩子们接触这
项运动。他还在每个学校组建了校
队。其中，黄河路小学累计 3000多
名学生接受培训，组建了不同年龄段
的轮滑队伍，并成为河北省冬季体育
项目传统学校。

孩子们有了一定轮滑基础后，赵
阳开始推动“轮转冰”。2017年，为
参加河北省首届青少年速度滑冰锦标
赛，在市体育局的支持下，他挖掘选
拔好苗子，成立了沧州市青少年滑冰
队，带队员上冰训练。

当时，我市还没有专业的滑冰
场。冬天，他带着队员露天冬训。
白天温度达不到冰点，训练就在晚
上进行。赵阳要提前两个小时到，
把冰面试个遍，确保学生的安全。
还要把场地清扫干净，浇一遍水，
再平整冰面，等待孩子们来上课。
经过集训，孩子们的竞技水平有了
很大提高。

赵阳把冰雪事业当作自己的“生
命”。有一次，他接到了到承德参加
全省首届冬季项目苗子运动员集训和
教练员裁判员培训的任务，而妻子即
将临盆，他在征得妻子的同意后，选
择了先去出差。培训最后一天，赵阳
接到了妻子在医院即将生产的通知，
他立即买票火速赶回沧州，在孩子出

生前5分钟赶到了医院。看到小生命
平安出生，他万分欣喜。如今，尽
管小家伙还在上幼儿园，但他已经
开始刻意培养儿子对于冰雪的热
爱，带他去练习滑冰项目，他期望
儿子以后能够成为一名优秀的滑冰运
动员。

受命组建青少年冰球队

近年来，我市不断完善全民健身
设施。2019年，沧州市气膜滑冰馆
的投用，更加促进了冰雪运动事业的
开展。与此同时，我市开始着手组建
各项目青少年运动队，准备参加全省
甚至全国性比赛，赵阳多次受命组
队。

“我当时挑选了几个身体素质不
错的苗子，但不少家长认为冰球运动
太危险，不同意孩子练习冰球。”去
年，赵阳接受任务，组建沧州市青少
年冰球队。赵阳说，许多家长及孩子
并不了解冰球运动，因此在选材时遇
到了很大困难。

赵阳坦言，最初自己有些心灰意
冷，甚至想要放弃。但让自己家乡有
一支冰球队伍的想法支撑着他继续做
了下去。他不断地给家长做工作，亲
自上门沟通，最终所有家长同意孩子
加入冰球队伍。去年7月，沧州青少
年冰球队建起来了，并马上投入到紧

张的集训中。
这支队伍共有 20名小队员，最

大的 12岁，最小的才 6岁。10岁的
小门将庄钟林，由于没有基础，一些
技术动作掌握不好。而且作为守门
员，他身上的装备有近 10公斤，比
别人要重很多。赵阳不断鼓励他，经
常在训练结束后单独给他“吃小
灶”。一段时间后，庄钟林的技术成
长得很快，也爱上了冰球运动。“我
有信心为这支队伍当好‘最后一道防
线’！”小家伙说。

去年9月，全省首届冰雪联赛暨
省第二届冰雪运动会预赛西部赛区冰
球首站比赛在沧州市气膜滑冰馆举
行，赵阳带队参加比赛，看着小弟子
们生龙活虎地在场上拼搏，一种自豪
感油然而生：“从无到有，自己的努
力终于没有白费！”

短短5年时间，赵阳先后负责组
建了市青少年短道速滑队、速度滑
冰队和冰球队。先后向省速度滑冰
队输送 2人，向省短道速滑队输送 6
人。孩子们多次在全省比赛中获
奖，赵阳也获得了“全市优秀体育
教练员”“省大众冰雪之星”等荣誉
称号。

“我希望通过自己的努力，为沧
州挖掘培养出更多好苗子，也希望他
们将来能参加奥运，为中国和家乡争
得荣誉。”赵阳说。

在渤海新区中捷产业园区
朝阳社区芳泰工作站，有一群
爱“找茬”的老年人。他们每
天在小区巡逻，查找问题。

前几天，小区的老党员杨
树林找到芳泰工作站党总支书
记张义瑞，挑起了毛病：“盛
泰小区6号楼楼道里有人堆杂
物，影响人们出行了。”“杨大
伯，我马上联系人处理。”很
快，工作人员找到了住户，清
理了杂物。

张义瑞说，这些爱“找
茬”的老人，就是工作站的安
全卫生志愿者服务队队员。服
务队队员平均年龄 65 岁，以
共产党员为主，杨树林就是其
中一员。这两年，老人们真给
社区挑了不少“毛病”。

芳泰工作站所辖的盛泰小
区和芳泽佳苑小区共有 60 多
栋楼，居民 1600 多户，4000
多人，管理难度很大。去年，
在芳泰工作站的组织和倡导
下，社区组成了这支志愿者服
务队。每天，志愿者们带着红
袖标，在两个小区里巡查。

“我们的任务就是在两个
小区里巡查，发现有什么问题
及时反映给工作站。”志愿队
老党员东光林说。

楼里电梯出现故障，有人
员被困；楼宇间路面损坏，居
民出行不便；楼道里堆放杂
物，有安全隐患……这些问题
都被老人们先后找出来，老人
们把他们发现的问题反映给工
作站，然后和相关部门联系，
尽快解决。

“这些老人就是我们工作
站的‘眼线’，他们反映的问
题看似是小事，可都和居民生
活息息相关。”张义瑞说，工
作站人手有限，但自从有了这
些爱“找茬”的老年人，居
民们的问题都会马上反馈到
工作站，并在第一时间得到
解决。

“这些老人家发挥余热，
实实在在地帮助我们改进了工
作，是社区工作的好帮手。”
张义瑞说。

爱爱““找茬找茬””的的
老老年人年人
贾世峰

公共场所如何清洁和消毒公共场所如何清洁和消毒

疫情防控科普知识

日前，运河区税务局第七党支
部被授予“河北省先进基层党组
织”荣誉称号。

运河区税务局第七党支部深入
开展“标杆支部”创建以及“为民
服务、创先争优”等党建主题活
动，全面加强党支部建设，较好地
发挥了示范引领和战斗堡垒作用。
特别是全市开展“两转两促三思
考”思想大讨论实干大行动以来，
他们紧扣主题，反思问题症结，完
善业务流程，确保将行动落到实处。

去年以来，第七党支部坚持把
组织收入作为第一要务，全力以赴
抓收入，改革创新保增长。党支部
一班人经常和税收管理员一起深入
重点税源企业开展税收调研，全面
了解企业的生产经营状况和税源变
化情况，对固定税源、重点税源、
一次性收入、增减收因素进行了全

面分析对比，提出工作推动措施，
有力促进了收入完成。2020 年，
面对疫情带来的不利影响，党支部
增强紧迫意识，组织到位，预防措
施到位，宣传到位，落实制度到
位，坚决不收“过头税”，严格按
照时间节点完成各项工作任务，实
现总收入 5.5亿元，其中公共财政
收入1.8亿元.

在抓好收入的同时，不忘坚持
减税降费，落实政策不打烊、不打
折。减税降费是党中央、国务院想
民、惠民的重大税收政策。运河区
税务局第七党支部首先从学习入
手，每一名同志学透吃透减税降费

相关政策，做到政策理解明白、政
策运用准确。其次，政策传达到
位，他们通过分局办公场所公告、微
信工作群转发、一对一互动解释等办
法，将国家税收政策宣传到每一名
纳税人，使每一名纳税人真正享受
到党和政府带来的税收优惠红利。

疫情期间，党支部党员来到运
河区配件北路社区，同社区同志们
一起执行小区人员核查、登记和执
勤等任务。工作之余，党支部积极
组织各项公益活动，在南陈屯乡刘
辛庄村，党支部成员定期慰问村里
的孤寡老人，多次组织党员干部参
加无偿献血活动。

使每使每一名纳税人享受税收优惠红利一名纳税人享受税收优惠红利
———记省先进基层党组织—记省先进基层党组织、、运河区税务局第七党支部运河区税务局第七党支部
本报记者 韩学敏

“ 两 转 两 促 三 思 考 ”

思想大讨论实干大行动
“两优一先”
先进事迹展

赵阳教授孩子们轮滑技术

赵阳和他教授过轮滑运动的孩子们

征稿启事

本报民生新闻版面
开办的 《草野事·民生
情》栏目，受到了广大
读者的欢迎。本栏目虽
然表现的是草野之事，
反映的却是民生之情。
本栏目以记叙为主，无
需过多评论；务求简
短、言之有物；务必真
实，不虚构、不夸大。
我们尊重表达的权利，
相信真实的力量。

我们期待收到来自
不同地方的故事，倾听
来自不同行业群体的声
音，尤其欢迎来自基层
细节生动的故事，小中
见大、滴水见太阳。我
们愿用有限的版面，撑
起一方公民发言的舞
台。

来稿请注明 《草野
事·民生情》 专栏，邮
箱 ： czrbmsxw@163.
com。

冰冰冰雪上的雪上的雪上的“““伯乐伯乐伯乐”””
———青少年冰雪教练赵阳的故事—青少年冰雪教练赵阳的故事
本报记者 周 洋

传统节日“七夕
节”来临，新华区文
化馆等单位邀请民间
艺人教授孩子学习编
织，感受民俗文化。
据悉，七夕节又称

“女儿节”，民间有女
子穿针乞巧习俗，均
含有女子祈求心灵手
巧之意 。
傅新春 魏志广 摄


